平成27年1月号 平成27年1月8日



北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 石井 友行

http://www.kitamachi-e.nerima-tky.ed.jp/

何のために生まれて 何をして生きるのか

北町小学校長 石井友行

新年明けましておめでとうございます。各ご家庭では新しい年を迎えて今年の目標などいろいる話題にあがったことと思います。

新年早々このような話題でいささか恐縮ですが、毎年けがや病気、不慮の事故などで命を落とす方が数多くいらっしゃいます。また、海外では理不尽なテロ等により多くの尊い命が失われているのも事実です。物質的には恵まれた日本ですが、いつ何があるか分かりません。このような報道に接すると、命の大切さを強く思うのですがしばらくすると日常の忙しさに紛れてそんなことも忘れてしまいます。

さて、そこでタイトルの言葉です。「何のために生まれて、何をして生きるのか」。もうお気づきの方もいらっしゃることでしょう。これは、アンパンマンの主題歌の歌詞の一部です。子供向けのアニメですが、皆さんは大人としてこの問いかけに対する答えをおもちでしょうか。もちろん、これが正解というものはありません。大人だって迷います。去年と今年では考え方が変わるかもしれない。それぞれの思いがありますから千差万別でいいと思います。大切なのは生きることの意味や価値を子供にきちんと伝えられるかどうか、伝えているかどうか、一緒に考えようとしているかどうかということです。なかなか難しいことですし、ふだんはあまり考えることもないでしょうが、新しい年を迎え、改めて考えてみるには今がいいチャンスとも思います。

アンパンマンの主題歌は次の歌詞から始まります。

「そうだ! うれしいんだ生きる喜び たとえ胸の傷が痛んでも」

ここにも、やなせたかしさんの強烈なメッセージが含まれています。生きる喜びの陰には胸の傷があるということ。のんきに楽しそうにしている人も皆、心のどこかに傷をもちながら生きているということ。大人なら誰でも分かることです。でも、子供はそうではありません。経験の少なさから小さな失敗、挫折がとんでもなく大きなことのように思われ、自分の存在を否定してしまうような考え方になることもあります。一人一人の子の存在そのものがかけがえのない価値であること、生きて行くにはつらいこともあるけれどそれ以上にうれしいこと楽しいことがあるということを子供たちには分かってほしい、感じてほしいと思います。今は立派な大人たちも、子供時代にはいろいろ失敗をしました。そして家族の支え、友達の支えが(願わくは教員の支えも)あってみんな大きくなってきました。学校は失敗が許される場です。家庭も同じ。失敗したらやり直せばいいのです。失敗から学べばいいのです。</u> 北町小学校の教育目標の中に「たくましく」があります。体のたくましさともに心のたくましさも育っていってほしい。そして、いろいろなことがあってもつばり生きているってすばらしいと思える子になってほしいと思います。

アンパンマンの主題歌は深い意味をもっています。恐るべし、アンパンマン!





アートフェスタ 2014

(11/28(金)・29日(土))

ご観覧と子供たちへの励ましのお言葉を

ありがとうございました。

1年生と合同で「宇宙ワールド」をつくったときには、1年生が かがやいていました。わたしは今年でアートフェスタが最後なのは 残念ですが、よい思い出になりました。 (6年児童 感想より)

私は学芸員として4年生の「うちゅうにさく花」について説明しました。人前で話すのが苦手なので上手に言えるよう家でたくさん練習した結果、本番しっかりと作品の良さを伝えられました。

(6年児童 感想より)





今までにない難しい作品をつくり、最後の展覧会にふさわしい作品をつくることができたと思います。難しかった分、達成感がすごくあって、自分ががんばってつくった作品を多くの人に見てもらい、うれしかったです。 (6年児童 感想より)





生活指導委員会から







6

新しい年が始まりました。

厳しい寒さの中でしたが、子供たちは穏やかで楽しい冬休みを過ごすことができたよ うです。平成26年度も残り3か月、生活面での締めくくりをしっかりさせたいと思 います。

1月の生活目標

「寒さに 負けずに 体を きたえよう!」



寒い日が続きます。年末には下痢・嘔吐等による欠席がありまし た。これからインフルエンザの流行も予想されます。

寒い冬を元気に乗り切るために、体を鍛えましょう。 学校では、次の3点を指導します。

- ・休み時間、外で元気に遊ぶ。
- ・手洗い、うがいをしっかりする。
- ・好き嫌いなく、残さず食べる。

ご家庭でも生活リズムを整え、早寝早起きの励行をお願いします。 体調の悪いときは、早めに休養を取りましょう!

忘れ物がいっぱい!

寒くなったせいでしょうか、防寒着の忘れ物が増えています。朝、着てきたはずなのにな くなったことに気付かない。落とし物に記名がない。落とし物の棚がいっぱいになるほどで す。職員室の前のロッカーに保管してあります。落とし物がありましたら、自分で取りに来 るようにさせてください。いつものことですが、持ち物への記名を忘れずにお願いします。 記名があると、確実に持ち主に戻ります。

防犯ブザーの点検!

お子様の防犯ブザーが、確実になるかどうか点検をお願いします。もし、壊れているよう でしたら、新しく購入してください。よろしくお願いします。

アートフェスタ集会

1 1 月 2 8 日 2 9 日のアートフェスタに先立ち、1 1 月 2 0 日代表委員会が中心になって企 画したアートフェスタ集会を行いました。学年の見所を紹介したり、アートフェスタに関する クイズをしたりしました。アートフェスタを盛り上げるために、最後に全校児童で「地球星歌 ~ 笑顔のために~」を合唱しました。







1月の行事予定

| 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 | 日 |
|-------|-----------|--------|-----------|-------------|------------|------|
| | | | 1 | 2 | 3 | 4 |
| | | | 元旦 | | | |
| 5 | 6 | 7 | 8 全 | 9 読 | 1 0 | 1 1 |
| | | 冬季休業日終 | 特別時程 5 | 6年計測 | 授業日 | |
| | | | 大掃除 給食始 | 書き初め会 | 特別時程4 | |
| | | | 書き初め会 | | 火曜 5612 校時 | |
| | | | 登校班安全指導 | | 本の探検ラリー3年 | |
| 12 | 13 北 | 14 北 | 15 北 | 16 読 | 17 | 18 |
| 成人の日 | 校内書き初め展始 | 4年計測 | 3 年計測 | 学校公開日 | 連合図工 | |
| | 5 年計測 | | | 6 年薬物乱用防止教室 | 展始 | |
| 19 全 | 20 北 | 21 北 | 22 体 | 23 児 | 24 | 25 |
| 委員会活動 | 1年・すまいる計測 | 普通時程4 | 避難訓練 | 持久走活動 | 連合書き | 連合書き |
| 2年計測 | | 校内研究 | 持久走活動 | 校内書き初め展終 | ぞめ展始 | ぞめ展終 |
| | | | 連合図工展終 | | | |
| 26 全 | 27 | 28 北 | 29 音 | 30 読 | 31 | 1 |
| クラブ活動 | 1 年特別時程 5 | 持久走活動 | 水曜時程 5 | 普通時程 5 | | |
| | 2~6年特別時程6 | | 学校行事研究発表会 | 持久走活動 | | |
| | 会議のため | | 持久走活動 | | | |
| | 持久走活動 | | | | | |
| 2 全 | 3 北 | 4 北 | 5 体 | 全全校朝会 | | 集会 |
| 委員会活動 | | 持久走活動 | 持久走活動 | 音音楽朝会 | | 朝会 |
| | | | | 北 北町タイム | 、 読 読書 | タイム |

12月の行事から

たくあん作り(3年生) 近隣農家の渡戸章さんに ご協力をいただき今年も 3年生が収穫した大根で、 たくあんを作りました。



雅楽ワークショップ(6年生)

「文化芸術による子供の育成事業 (文化庁)」のご協力で、 怜楽舎による雅楽のワークショップを行いました。





○音楽鑑賞教室(ユズリンコンサート)

10月に予定していた音楽鑑賞教室でしたが、台風で延期になり12月10日(水)に実施しました。全校でユズリンの歌を聴きながら、一緒に歌って踊って楽しい時間を過ごしました。

